

Еженедельник новостей МДС

IBC Weekly Newsletter

1. События за 8-12 января 2018 г.:

1.1. Рассмотрен проект исследования вклада горнодобывающего сектора в экономику КР

1.2. Представители бизнеса ознакомились с возможностями фондового рынка

1.3. МДС и ГКПЭН обсудили проблемы недропользователей

1.4. Бизнес обсудил программу «Жаңы доорго – кырк кадам»

1.5. МДС представил мнение бизнеса по внедрению электронной системы фискализации налоговых процедур

2. Приветствуем новых членов МДС

3. Встречи с членами МДС

4. Новости членов МДС

5. Правовой обзор

6. Объявления

7. Дайджест СМИ

8. События на 15 – 19 января

1. Events of January 8-12, 2018:

1.1. Draft study of the contribution of the mining sector to the country's economy discussed

1.2. Business representatives got acquainted with the opportunities of the stock market

1.3. Problems of subsoil users considered in the Office of the Government of the Kyrgyz Republic

1.4. Business discusses the Jany Doorgo - Kyrk Kadam program

1.5. IBC presents business opinion on introduction of the electronic fiscal system of fiscal procedures

2. Welcome new IBC members

3. Meeting with IBC members

4. News from IBC members

5. Law review

6. Announcements

7. Weekly media digest

8. Events for January 15 – 19

События за 8-12 января 2018 г.

Events of January 8-12, 2018

10 января

Рассмотрен проект исследования вклада горнодобывающего сектора в экономику КР

Представители Государственного комитета промышленности, энергетики и недропользования КР (ГКПЭН) и МДС обсудили первый проект отчета по исследованию вклада сектора цветных металлов в экономику Кыргызской Республики и влияния на него налоговых изменений. Напоминим, исследование проводится по инициативе ГКПЭН и МДС после проведения конкурсного отбора. Обсудив первый этап исследования, участники встречи внесли предложения по его улучшению.

[Наверх](#)

Представители бизнеса ознакомились с возможностями фондового рынка

Представители МДС приняли участие в семинаре, проведенном компанией Freedom Finance, крупнейшим инвестиционным брокером СНГ. Организаторы семинара ознакомили участников с основами функционирования фондового рынка, рассказали, как можно совершать торговые операции на рынке ценных бумаг России, США, Казахстана и Украины. Эксперты компании предложили свою платформу для участия в торговых операциях.

[Наверх](#)

МДС и ГКПЭН обсудили проблемы недропользователей

Юрист МДС Дастан Иманалиев, представитель ЗАО «Чаарат Заав» Улукбек Турдубеков и Адилет Кыдырмаев, начальник управления недропользования ГКПЭН, обсудили проблемы землепользования, с которыми сталкиваются горнодобывающие компании. Некоторые местные органы власти отказываются предоставлять предприятиям - владельцам лицензий соответствующие права на землю из-за несоответствий в законе о пастбищах. Адилет Кыдырмаев сообщил, что в настоящее время разрабатывается соответствующий законопроект. Улукбек Турдубеков рассказал, что местные айылные аймаки требуют заключения договоров аренды с ними для получения лицензий. Участники совещания договорились о проведении встречи с участием соответствующих государственных органов, включая Министерство юстиции и Министерство сельского хозяйства и мелиорации для устранения незаконных действий местных органов самоуправления.

[Наверх](#)

11 января

Бизнес обсудил программу «Жаңы доорго – кырк кадам»

January

10

Draft study of the contribution of the mining sector to the country's economy discussed

Representative of the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic (SCIESU and IBC discussed the first results of the study "Extraction and processing of non-ferrous metals. The full contribution of the sector to the economy of the Kyrgyz Republic and the impact of tax changes on it." The study is being conducted on the initiative of the SCIESU and IBC after the tender was held. Having discussed the first stage of the study, the meeting participants made suggestions to improve it.

[Up](#)

Business representatives got acquainted with the opportunities of the stock market

IBC representatives took part in a seminar held by Freedom Finance, the largest investment broker in the CIS. The organizers of the seminar acquainted the participants with the basics of the stock market functioning and explained how to conduct trading operations in the securities markets of Russia, the USA, Kazakhstan and Ukraine. Experts of the company offered their platform for participation in trade operations.

[Up](#)

Problems of subsoil users considered in the Office of the Government of the Kyrgyz Republic

IBC lawyer Dastan Imanaliev, Chaarat Zaav CJSC representative Ulukbek Turdubekov and head of the SCIESU Subsoil Management Department Adilet Kydyрмаev discussed problems faced by mining companies in Kyrgyzstan. Some local authorities refuse to provide companies - owners of licenses with appropriate land rights due to the discrepancies in the law on pastures. Adilet Akmataliev informed that an appropriate bill is currently being drafted. Ulukbek Turdubekov also told the meeting about problems related to some requests of local Jayil Committees which require concluding lease contracts with them for the licenses areas. The meeting participants agreed to conduct a meeting with participation of the relevant state bodies including the Justice Ministry and Ministry of Agriculture and Land Reclamation to eliminate illegal acts of local authorities.

[Up](#)

January 11

Цели Программы Правительства КР «Жаңы доорго - кырк кадам» обсудили представители бизнес-ассоциаций, включая МДС, на круглом столе, организованном Торгово-промышленной палатой КР. Участники встречи внесли предложения по формированию поэтапного плана реализации программы. Представители Министерства экономики ознакомили участников с ключевыми индикаторами программы, с особенностями каждого из кадамов. Участники обсудили инструменты поддержки предпринимательства и меры Правительства КР по улучшению условий ведения предпринимательской деятельности в КР в рамках программы. Предложения и рекомендации бизнеса будут рассмотрены при планировании реализации программы.



[Наверх](#)

12 января

МДС представил мнение бизнеса по внедрению электронной системы фискализации налоговых процедур
В Жогорку Кенеше КР прошел круглый стол по обсуждению проекта Закона КР по внедрению электронной системы фискализации налоговых процедур. Закон предусматривает внедрение электронных счетов-фактур, электронного патента, электронной отчетности с применением электронной подписи. Аскар Сыдыков выразил опасение в связи с возможным поспешным принятием этого законопроекта, а также больших дискреционных полномочий, которые предоставляются правительству в части утверждения перечня товаров, подлежащих маркировке и др. Участники круглого стола решили собрать все комментарии в письменном виде и рассмотреть их на Экспертно-консультационном совете при Комитете по экономической и фискальной политике ЖК КР.

[Наверх](#)

Business discusses the Jany Doorgo - Kyrk Kadam program

The objectives of the Government Program "Jany Doorgo - Kyrk Kadam" were discussed by representatives of business associations including IBC at a roundtable held by the Chamber of Commerce and Industry of the Kyrgyz Republic. The participants submitted their proposals to create a step-by-step plan to implement the program. Representatives of the Economy Ministry informed about the key indicators of the program. The participants discussed the tools for supporting entrepreneurship and the measures taken by the Government to improve the business environment in the country within the program framework. The proposals and recommendations of the business will be considered when planning the implementation of the program.

[Up](#)

January

12

IBC presents business opinion on introduction of the electronic fiscal system of fiscal procedures

A roundtable to discuss the draft Law of the Kyrgyz Republic on the introduction of the electronic system for fiscalization of tax procedures was held by the Parliament. The law provides for the introduction of electronic invoices, electronic patent, and electronic reporting using an electronic signature. Askar Sydykov expressed business concern about the possible hasty adoption of this bill as well as about the large discretionary powers that should be given to the Government regarding the approval of the list of goods subject to labeling, etc. The roundtable participants decided to collect all comments in writing and consider them at the Expert-consultative Council under the Committee on Economic and Fiscal Policy of the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic.



[Up](#)

Приветствуем новых членов МДС

Марка Аудит Бишкек – это команда профессионалов с 22-летним опытом работы в сфере аудита, бухгалтерского и управленческого учета, финансового и юридического консалтинга, консультирования в области налогообложения и права, стратегического исследования рынка, информационных технологий и оценки в соответствии с международными стандартами. Марка Аудит Бишкек с 2013 года является членом одной из ведущих международных сетей профессиональных бухгалтеров - HLB International, входит в Forum of Firm, что позволяет компании получать доступ к высококвалифицированным ресурсам международной сети.

[Наверх](#)

Welcome new IBC members

Marka Audit Bishkek is a team of professionals with 22 years of experience in the field of audit, accounting and management accounting, financial and legal consulting, tax and legal advice, strategic market research, information technology and valuation in accordance with international standards. Marka Audit Bishkek cooperates with leading international audit and consulting companies. Since 2013, the company is a member of one of the leading international networks of professional accountants - HLB International (Helping Local Business Internationally), a member of the Forum of Firm, which allows accessing the highly qualified resources of the international network.

[Up](#)



Встречи с членами МДС

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и исполнительный директор **ОсОО «КПМГ Бишкек» Аида Асырандиева** обсудили перспективы сотрудничества в области корпоративной социальной ответственности (КСО) и государственно-частного партнерства (ГЧП), а также вопросы продвижения инвестиций в КР.

[Наверх](#)

Meetings with IBC members

IBC Executive Director Askar Sydykov and **Executive Director of KPMG Bishkek LLC Aida Asyrandiyeva** discussed the prospects for cooperation in corporate social responsibility (CSR) and public-private partnership (PPP), as well as promotion of investments in the Kyrgyz Republic.

[Up](#)

Новости членов МДС

Оцените преимущества виртуального номера от MegaCom. Компания MegaCom первая среди мобильных операторов Кыргызстана запустила инновационное приложение MegaChat, аналогов которого еще нет на телекоммуникационном рынке страны. Уникальный продукт открыл абонентам MegaCom невероятные возможности для общения. [Подробнее](#)

News from IBC members

Estimate the benefits of a virtual number from MegaCom, the first mobile operator in Kyrgyzstan to launch the innovative MegaChat application, which has no analogues in the country's telecommunications market. A unique product opens incredible opportunities for MegaCom subscribers to communicate. [More](#)



[Наверх](#)

Правовой обзор

11 января Министерство экономики КР вынесло на общественное обсуждение проект распоряжения Правительства КР «О пилотном внедрении механизма выдачи электронного патента».

[Подробнее](#)

[Наверх](#)

Министерством экономики вынесен на общественное обсуждение проект постановления Правительства КР «Об утверждении Методики проведения инвестиционного конкурсного отбора».

[Подробнее](#)

Ряд депутатов ЖК КР при поддержке МДС и Ассоциации операторов связи КР вынес на общественное обсуждение законопроект, направленный на решение проблем, связанных с порядком получения земельных участков для размещения сооружений связи.

[Подробнее](#)

[Наверх](#)

Объявления

17 января в Центре бизнес-образования ТПП КР мастер-класс "Новое в налоговом законодательстве" проведет Гульнара Ускенбаева, президент ассоциации поставщиков (производителей и дистрибьюторов), председатель комитета ТПП КР по поддержке и развитию малого и среднего бизнеса. Время: 14:00 – 17:00. Место проведения: ТПП, ул. Киевская, 107. Подробности по тел. 0312 901 520 и 0773 81 94 59.



[Up](#)

Law review

On January 11, the Economy Ministry submitted for public discussion a draft decree of the Government of the Kyrgyz Republic "On Pilot Implementation of Mechanism for Issuing Electronic Patents."

[More](#)

[Up](#)

The Economy Ministry submitted for public discussion a draft resolution of the Government of the Kyrgyz Republic "On Approving the Methodology for Conducting Investment Competitive Selection".

[More](#)

Several deputies of the Jogorku Kenesh, with the support of IBC and the Association of Telecom Operators of the Kyrgyz Republic, submitted for public discussion a draft law aimed at solving problems related to the procedure for obtaining land plots for the deployment of communication facilities.

[More](#)

[Up](#)

Announcements

On January 17, **Gulnara Uskenbaeva**, President of the Association of Suppliers (Producers and Distributors), Chair of the Committee for Support and Development of Small and Medium-Sized Businesses of the Chamber of Commerce and Industry of the Kyrgyz Republic, will conduct a master class "New in Tax Legislation". Time: from 2:00pm to 5:00pm. Venue: CCI, Kievskaya str., 107. For more details, please call 0312 901 520 and 0773 81 94 59.

24 января состоится заседание комитета МДС по интеллектуальной собственности с участием председателя Кыргызпатента Досалы Эсеналиева. Будут рассмотрены вопросы, связанные с отменой в 2016 году Закона КР «О фирменных наименованиях», а также об особенностях регулирования товарных знаков. Приглашаем членов МДС принять участие в мероприятии. Начало в 16:00. Место проведения: отель «Орион», малый конференц-зал «Босого».

Национальное Общество Красного Полумесяца КР проводит тренинги по подготовке к землетрясениям и оказанию первой доврачебной помощи. Подробную информацию о программе тренингов можно получить по адресу: бул. Эркиндик, 10, тел. (312) 300 190, 0(554) 29 08 83.

Общественный Фонд «Гражданское участие» объявляет открытый конкурс среди НКО Кыргызстана на участие в программе правового аудита. По всем вопросам обращаться по электронному адресу: civicfund.office@gmail.com

[Наверх](#)

Дайджест СМИ

Каждую неделю в печатных и онлайн СМИ Кыргызстана и Центральной Азии появляется много новостей. Вполне вероятно, что многие из них могут остаться незамеченными представителями бизнеса, загруженными своей работой. Представляем еженедельный дайджест СМИ по темам, связанным с экономикой, бизнесом и инвестициями. [Подробнее](#)

[Наверх](#)

События на 15 – 19 января

15 января состоится заседание общественного совета при Государственной службе финансовой разведки при Правительстве Кыргызской Республики.

16 января в 17.00 в Министерстве экономики (каб. 323) состоится встреча по обсуждению проекта Закона КР «О специальных экономических парках (зонах)». Справки по тел. 0552 333 222.

18 января исполнительный директор МДС

On January 24, a meeting of the IBC Committee on Intellectual Property will take place with the participation of Kyrgyzpatent Chairman Dosaly Esenaliev. Issues related to the cancellation of the Law of the Kyrgyz Republic "On Trade Names" in 2016, as well as the peculiarities of the regulation of trademarks will be considered. We invite the IBC members to take part in the meeting. Beginning at 4:00pm. Venue: Orion Hotel, Bosogo small conference room.

The National Red Crescent Society of the Kyrgyz Republic conducts training on earthquake preparation and first aid. Detailed information about the training programs can be obtained at: Erkindik Bul., 10. Tel. (312) 300 190, 0 (554) 29 08 83.

The Civic Participation Public Fund announces an open competition among NGOs in Kyrgyzstan for participation in the legal audit program. For all questions, please contact: civicfund.office@gmail.com

[Up](#)

Weekly media digest

Every week a lot of news appear in printed and online media of Kyrgyzstan and Central Asia, and it is quite understandable that many of them may escape the attention of busy readers. Therefore, we decided to present you a weekly media digest on topics on topics related to economics, business and investment. [More](#)

[Up](#)

Events for January 15 – 19

On January 15, a meeting of the Public Council under the State Service for Financial Intelligence under the Government of the Kyrgyz Republic will be held.

On January 16 at 17.00, the Economy Ministry (room 323) will host a meeting to discuss the draft law of the Kyrgyz Republic "On special economic parks (zones)." For more information please call: 0552 333 222.

On January 18, IBC Executive Director will attend

примет участие во встрече с г-ном Сирилом Миллером, вице-президентом Всемирного банка по региону Европы и Центральной Азии, а также с г-жой Лилией Бурунчук, директором по региону Центральной Азии и г-жой Болормаа Амгаабазар, главой Офиса Всемирного банка в КР. Участники встречи обсудят препятствия для развития бизнеса малых предприятий и опыт роста крупных компаний в КР.

a meeting with Mr. Cyril Miller, World Bank Regional Vice President for Europe and Central Asia, as well as with Ms. Lilia Burunciuc, Regional Director for the Central Asia Region, and Ms. Bolormaa Amgaabazar, WB Country Manager for the Kyrgyz Republic. The meeting participants will discuss the obstacles to the development of small businesses and the experience of large growing companies in the Kyrgyz Republic.

[Наверх](#)

[Up](#)

Если Вы хотите включить Ваших коллег в наши рассылки, пожалуйста сообщите нам их электронные адреса. Наши предыдущие выпуски Еженедельника новостей доступны по [ссылке](#).

Please let us know if you would like to include your colleagues' e-mails into our mailing list. Our previous Weekly News issues are available [here](#).



Copyright © 2018 International Business Council, All rights reserved.

You're receiving this email because of your relationship with International Business Council.

Our mailing address is:

International Business Council

191 Abdrakhmanov Str.

Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek Hotel

Bishkek 720011

Kyrgyzstan